
第 429回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 28年 12月９日（金） 

   午後２時から 午後３時７分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤   隆  会長 

内宮   眞  委員 

金谷   茂  委員 

秋元  厚子  委員 

佐藤   文子  委員 

千葉 ちあき  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「ＬＩＮＥについて」と題し情報提供あ

り。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が秋元委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

全冊とも１から３の性的感情を刺激、犯罪行為の助長等に該当すると思い

ました。 

特に１冊目に関しては、普通の新聞記事であればそんなことがあったのか

というような話の一部分だけに注目して、手術中の描写や殺人とか、あるい

は過去の事件なども興味をそそるような表現になっていると思いますし、他

の本に関しても同じような表現が多いので全冊指定でお願いします。 

 

【金谷委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  全てにおいて性的な描写又は暴力を容認するような内容が多く見られてお

りますし、青少年に与える影響は大変大きいものがあるなと感じております。 

  特に２番３番に関しましては、暴走族や暴力団を本当に容認するような記

事とか、大麻や麻薬の購入方法とかも載っておりました。 

  これはまったく青少年にとって良くないなと思いましたので全冊指定とい

うことでお願いします。 

 

【秋元委員】 

  私も全冊指定ということでお願いしたいと思います。 

  全ての本が青少年に与える影響が大きいと感じます。毎回同じです。 

  ２番目は男女の性的な模写とか処刑の記事だとか暴力団への関心を煽るよ

うな記事がありましたし、３番目は大麻への関心、ネットでの公開処刑やリ

ンチなどあまりにひどい記事があります。 

  ４番目は風俗、性的模写など、分厚い漫画本みたいに見えますが、沢山の

ひどい言葉が並んであり、全く論外だと思いました。 

  ５番目は、青少年の感情を刺激すると感じました。 

  総合的に感じるものは、本人の責任もあるかと思いますが、女性の写真や

記事がずいぶん売り物になっているなと感じました。 

  以上です。全冊指定でお願いします。 

 

【佐藤委員】 

全冊指定でお願いいたします。 

全ての本が、１から３番どれにも該当すると思います。 

２番ですが、今回は暴走族のページが多くあって、格好いいと思わせるよ



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

うな書き方をしていると感じました。 

４番ですが、本の題名が示すとおりだと思いました。 

このとおりの内容ですので、青少年には全く良い影響は与えないと思いま

した。 

以上です。 

 

【千葉委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  どの本も、性的表現とか、大麻とか、事故現場の死体とかの記事もあった

ので、青少年には刺激が強い表現になるのかなと思いました。 

  私が特に気になったのは５番ですけれども、ポケモンＧＯとかスマートフ

ォンやアプリとかゲームを使った犯罪について詳しく載っていたので、指定

させていただきます。 

 

【遠藤会長】 

私も全冊指定です。 

今回は、いつもながらなんですが、犯罪に関する記事がすごく多くて、最

近ですと、ちょっと異常な、医師や医学生による強姦事件とか、男の子が全

裸死体で発見されたり、性に関係するような犯罪が非常に多くなって来てい

ると感じています。 

このような本の記事が子ども達に犯罪の手口を教えてしまうのではないか

と非常に憂慮されるところです。 

  

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 29年１月 13日（金）を提案。    

 


